



Obst- und Gartenbauverein Altenburg e.V.

7. März 2015

Gibt es den idealen Schnitt eines älteren Obstbaums?

Diese Frage stellte Roland Lieb, erfahrener Fachwart für Obstbau und Vorsitzender des Obst- und Gartenbauvereins in Dettingen/Erms, um sie gleich selbst zu beantworten: „Wenn man 100 Obstbaufachwarten in einem konkreten Fall diese Frage stellt, wird man 105 Antworten erhalten.“

Und damit war der **Baumschnitt-Tag des Obst- und Gartenbauvereins Altenburg** eröffnet, zu dem dieser am Samstag, 7. März 2015 auf seine große Streuobstwiese an der B464 ([Plan hier](#)) eingeladen hatte.

Ungefähr 20 Teilnehmer, allesamt Besitzer von Obstbäumen, hatten sich eingefunden, um sich an den Diskussionen zu beteiligen, die Roland Lieb immer wieder anregte und vor allem am praktischen Baumschnitt, zu dem er immer wieder Gelegenheit gab.

Am Ende, nach 5 Stunden gemeinsamer Arbeit, waren ein großer Apfelbaum („Berner Rosenapfel“), vielleicht 50 Jahre alt und lange nicht geschnitten, und 5 jüngere Kern- und Steinobstbäume in Form. Der praxisnahe und kenntnisreiche Referent, die gute Bewirtung der Teilnehmer durch den Obst- und Gartenbauverein Altenburg und das schöne Vorfrühlingswetter machten den Lehr- und Arbeitstag auf der Streuobstwiese zu einem nützlichen und vor allem angenehmen Erlebnis.

... - 2 -



Berner Rosenapfel vorher



Berner Rosenapfel nachher

Nach getaner Arbeit traf man sich im Vereinsheim des Altenburger Schützenvereins zu Maultaschen in der Brühe und Wurstsalat.

Solche Schnitt-Tage können gerne wiederholt werden.